



Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

FUNESTO ANIVERSARIO

Las tropas francesas que dejaban a Pío IX á merced de su verdugo, se embarcaron en Civita-Vecchia en dos días, el 4 de Agosto y el 6 del mismo mes. Pues bien, en estos mismos días sufrió el ejército francés dos terribles desastres

Entre tanto Víctor Manuel, preparábase para consumar el gran sacrilegio. El día 11 de Setiembre invadió por tres puntos, con un ejército de sesenta mil hombres, el pequeño territorio que aun no había arrebatado á la Iglesia. Todas estas tropas, mandadas por el famoso Cadorna, excanónigo de Milán, se presentaron el 19 del mismo mes ante los muros de Roma. Intímose la rendición á la ciudad sitiada, y se hicieron los mayores esfuerzos para que desistiese de una resistencia inútil; porque el soberano subalpino había pretendido hacer creer al mundo, que su expedición á Roma era para defender al Papa. «Su Magstad el rey, decía Visconti Benosta cuatro días antes de la invasión, guardian y depositario de la integridad é inviolabilidad del suelo nacional, interesado como soberano de una nación católica, en no abandonar á ningún accidente al jefe de la Iglesia, asume, como debe, con confianza ante la Europa y el catolicismo, la responsabilidad de mantener el orden en la Península y de ser la salvaguardia de la Santa Sede.»

Es bien seguro que si Pío IX hubiera querido secundar el ardor de los diez mil valientes que tenía á su servicio, antes que Cadorna hubiera penetrado en Roma, habría comprado cara la entrada. Pero no figuraba esto en los planes del Padre Santo; quería únicamente poner en evidencia las mistificaciones y arrancar la máscara á la hipocresía. «Si no podemos, dijo, impedir al ladrón la entrada, conste al menos que entra por fractura». De aquí es que, roto el fuego, durante el cual los voluntarios pontificios dieron prueba del mejor arrojo, cuando se le anunció que la brecha de Puerta-Pia, defendida por los zuavos, era practicable, mandó poner bandera blanca, y dió orden de capitular. Eran las diez de la mañana del 20 de Setiembre de 1870.

Corramos un velo sobre los horrores de que Roma fué teatro los dos días siguientes á la entrada de las tropas piamontesas, seguidas de cinco mil vagabundos quienes, debían representar al pueblo romano aclamando al invasor, que lo libraba de la tiranía clerical.

El pillaje, el incendio de varias casas, ochenta asesinatos cuando menos, perpetrados por aquellas fieras en carne humana; podrán servir de índice para inferir lo que Roma sufriría en aquellos días, sin que las reclamaciones hechas al ex-canónigo general para que pusiera término á tantos crímenes, merecieran otra respuesta que *Evaseiate il popolo sfogarsi!* Dejad que se desahogue el pueblo! Corramos, corramos, volvemos á decir, un velo sobre semejante escena; ¿quien es capaz de contemplarla sin que se le oprima el corazón? Díganos solamente, que desde el infausto 20 de Setiembre de 1870, Pío IX fué un cautivo, y la revolución señora de la ciudad de los Papas. En cuanto á las promesas hechas por Víctor Manuel, hé aquí como dió á conocer su cumplimiento Pío IX en su elocución de 21 de Junio de 1865 á la nobleza romana: «El ejército sitiador hizo su entrada, y con él fué sustituido un gobierno legítimo por otro. Ahora yo pregunto (y muchos, mudos preguntarán conmigo) ¿si su entrada ha traído verdaderamente la acción conservadora?»

Que respondan por mí esos religiosos de ambos sexos expulsados, los bienes de la Iglesia usurpados, las escuelas y templos protestantes abiertos, con el gran número de medidas opresoras que todo el mundo conoce. Y este sistema no ha concluido, porque hoy mismo se va rebuscando todo lo que hasta ahora había escapado á la hoz inexorable de la revolución.....»

Historia eclesiástica por F. Rivas. T. 3.º

LA CUESTIÓN DE SUBSISTENCIAS

La carestía de las subsistencias no es una cuestión nueva en España. En mayor ó menor grado, según las circunstancias, casi siempre ha sido motivo de legítima preocupación; pero pocas veces, acaso en ninguna otra, á no tratarse de periódicos de honda perturbación interior, ha revestido ese problema los caracteres de gravedad que tiene actualmente en toda la Península, pero, sobre todo, en Madrid.

Un periódico de París, «Le Siècle», y una acreditada revista madrileña, «La Estafeta», han publicado interesantes datos comparativos del precio de los principales artículos en Madrid, París y Londres, datos que, aun cuando puedan contener algún error, se aproximan seguramente tan á la verdad, que pueden ser aceptados para el estudio de las causas de este problema y los medios de resolverlo.

Citaremos algunos de los principales:

«El pan cuesta en Madrid, kilo incompleto, 40 centimos, en tanto que en París cuesta 30 céntimos, kilo verdad, y en Londres 20 céntimos.

En Londres puede comerse carne de carnero por 1'50 el kilo, en tanto que en Madrid cuesta 3'50. Lo propio ocurre con la carne de vaca y de buey. Cuesta el kilo de carne, no cebada, en Madrid, 3'50; uno de ternera fina, cuatro pesetas.

Esa misma cantidad tiénela el inglés ó el francés por 1'60 y 2'20 respectivamente.

La leche puede beberse en Londres por 30 céntimos el litro, por 40 en París, por 80 y una peseta en Madrid.

Los huevos frescos se venden en Londres á 1'50 francos docena, en París á 1'80, en Madrid á dos y los que no son frescos á 1'50.

El petróleo cuesta en Londres 20 céntimos, en vez de 45 en París y de 80 en Madrid.

El arroz de primera, á 35 céntimos. en lugar de 80.

El carbon, tres francos los 50 kilos; en Madrid á cuatro pesetas.»

Es decir, que la vida es mas cara en Madrid que en París y mucho mas cara que en Londres.

(De La Época.)

LOS CAFÉS Y LA TISIS

Del extracto publicado por «El Criterio Católico en las Ciencias Médicas», de una interesante discusión que se empeñó sobre la profilaxis de la tuberculosis en una Academia de Medicina de Barcelona, en la que expuso el tema el doctor Falgar, y terciaron en el debate los doctores Bassols y Prim, Vila y Copleu, Parés, Cirera, (L.), Pujador y Rovira (R.), tomamos el siguiente párrafo, de particular aplicación á Barcelona:

«El doctor D. Luis Cirera señala, entre los establecimientos públicos, el café, como el más peligroso para contraer la tuberculosis pulmonar; pues aparte de que la celeridad con que se exige el servicio y la gran cantidad de tazas, copas y vasos usados por extraordinario número de personas diferentes, sin que la limpieza de este material se pueda garantizar, se fuma y se escupe mucho en el suelo, trasladándose estos letales productos á las mesas, por la pésima costumbre de poner las sillas encima, durante la limpieza del es-

tablecimiento, y no esto sólo—dijo—sino que allí es donde se permanece muchas horas abandonando nuestro organismo en la confinada atmósfera del café para que pueda fructificar sin trabas el «bacillus de Koch», cuando estas horas pudieran aprovecharse para salir al campo á esparcirse en juegos al aire libre, ó sea convirtiendo nuestro organismo en terreno impropio para el desarrollo de la más mortífera de cuantas enfermedades existen; porque, si importancia grande tiene el contagio para contraer la tuberculosis pulmonar, son, tal vez, más importantes todavía las condiciones del terreno en que cae la semilla para germinar.»

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 22.—**✠** Los Dolores gloriosos de Nuestra Señora, San Mauricio y compañeros mártires y San Silvano, confesor.
 Lunes, 23.—San Lino, papa y mártir, San Antonin, mártir, y Santa Tecla, virgen y mártir.
 Martes, 24.—Nuestra Señora de las Mercedes y San Tirso.
 Miércoles, 25.—Santa Marta de Cervellon virgen.

Cultos.

Domingo, 22.—**✠** La Misa y oficio divino son de los Siete Dolores de María Santísima, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 17 despues de Pentecostés y 4.º de Setiembre, de la Impresión de las Llagas de San Francisco y de los Santos Mauro y compañeros mártires.

En la Catedral. Por la tarde despues de Laudis, canto solemne de la Corona en honor de Nuestra Señora de los Dolores, cuya devota Imágen será acompañada en procesión que recorrerá algunas calles de esta ciudad en testimonio de gratitud á Dios nuestro Señor por habernos librado de desgracias personales mediante la intercesión de la Santa Virgen, como piadosamente se cree, cuando se desencadenó sobre Ciudadela y su término el terrible ciclón dia 26 de Setiembre del año 1885.

Continua en la misma Iglesia la exposición diaria del Santísimo desde las 6 de la tarde hasta las 8.

En el Rosario fiesta votiva en honor de la Titular con sermón por el R. D. Rafael Mascaró Vicario. Por este motivo la misa última de 11 y media se dirá en la Catedral.

En San Francisco los HH. terciarios tendrán la Misa de Comunión general á las 7 de la mañana; á las 10 fiesta solemne en honor de las Llagas del Santo Fundador, con sermón que dirá el Sr. Comisario de la Orden, R. Dr. D. Sebastian Juan, y terminados los oficios se dará la Bendición Papal; á las 3 de la tarde se dará fin al devoto Quinario, pudiendo luego ingresar en la Orden las personas que lo hayan solicitado.

En Santa Clara á las 9 y media fiesta votiva en honor de Nuestra Señora de los Dolores, con sermón por el R. Dr. D. Juan Tuduri, Capellan de la comunidad.

Lunes, 23.—La Misa y oficio divino son de San Lino Papa y mártir, con rito semidoble color encarnado.

Martes, 24.—La Misa y oficio divino son de Nuestra Señora de las Mercedes con rito doble 2.ª clase color blanco.

Miércoles, 25.—La Misa y oficio divino son de Santa María de Cervellon Virgen, con rito doble color blanco.

APOSTOLADO DE LA GRACION.
 INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE
EL CELO DE INSTRUIRSE EN LA RELIGION.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos deseen instruirse en la religion.

RESOLUCION APOSTOLICA

Estudiar la religion, cualquiera que sea nuestra edad.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las obras de carácter social.
- 2.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.ª Tributo fervoroso de acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios abtenidos, y varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Setiembre de 1901, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 15, Santa Catalina de Génova.
 » 29, San Miguel, Arcángel.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Agosto.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Bienvenido sea.—El jueves por la noche llegó á esta ciudad, procedente de la península, donde ha pasado una temporada, el M. I. Dr. D. Antonio Villas, Lectoral y Provisor de este Obispado de Menorca.

Tiempo.—Desde hace algunos días gozamos de una magnífica temperatura, brillando el sol como en la mejor estación del año.

Hoy se ha dejado sentir el viento con bastante fuerza, habiéndose presentado el cielo algo encapotado.

Visita.—Se encuentra en esta ciudad el óptico D. Pedro Aulos Faur que ha sido portador de un variado surtido de relojes, barómetros, gafas y monturas en oro de todas clases. Dicho señor cuenta salir el lunes próximo para Mahón, donde embarcará para Palma.

Para Palma.—Despues de haber pasado la correspondiente visita á los individuos de la Benemérita que prestan sus servicios en esta Isla, salieron el martes para Palma un Teniente Coronel y un Capitan de la Guardia Civil.

Enfermo.—A petición suya fué viaticado y extremaunciado en la noche del jueves el Rdo. P. Juan Bautista Bertarione, Director de la Casa Salesiana de esta ciudad, administrándole dichos Sacramentos el M. I. Lic. D. Sebastian Vives, Arcediano de la S. I. Catedral y Gobernador Eclesiástico, S. P., de esta Diócesis de Menorca.

El P. Bertarione gozaba desde algun tiempo de poca salud; fué destinado á esta isla para ver de restablecerse, y al parecer, le ha secundado ahora la dolencia que le aquejaba.

Mañana son esperados en esta ciudad, procedentes de Barcelona, un Rdo. P. Salesiano y un clérigo del mismo Instituto. ¡Que Dios Nuestro Señor asista al enfermo!

Viático.—El miércoles por la noche fué viaticado D. Jacinto Leon, hermano de

nuestro amigo y suscriptor Rdo. D. Gabriel. Deseamos al paciente santa conformidad en la voluntad del Señor, y alivio en su dolencia.

Menorca

Mahón.—En el correo del jueves llegaron á esta ciudad, procedente de la península, la Rda. M. Superiora del Asilo Calabria, acompañada de otra Religiosa, despues de haber asistido al Capítulo celebrado poco há en Tortosa para la elección de la Rda. M. Generala del Instituto de Ntra. Sra. de la Consolación.

Bienvenidas sean.

—Las peticiones hechas por numerosos padres de familia de esta ciudad apoyadas por esta Corporación Municipal, Autoridades de la Isla y varios particulares ante el Ministro de Instrucción pública han sido por ahora atendidas. El Instituto ha abierto la matricula para el próximo curso, interin se estudian por el indicado Ministerio, las solicitudes que le han sido elevadas.

Para dar estabilidad á este centro docente, se ha apuntado la idea de trabajar para incorporarle al Estado, convirtiéndole en este caso en Instituto de Menorca.

—Se han verificado hoy en el Instituto los exámenes de ingreso.

Los extraordinarios de prueba de curso y grados se empezarán el lunes próximo dia 23 de Setiembre.

—En la sesión celebrada el viernes último por el Ayuntamiento se acordó autorizar al Rdo. Sr. Ecónomo de San Luis D. Cristobal Timoner, Pbro. para que construya un edificio en terrenos contiguos á la iglesia parroquial del citado pueblo. Fué acordado igualmente pase á informe de la correspondiente comisión una comunicación del Sr. Director del Instituto en que solicita se habilite local para la clase de Gimnasia y se le manifieste si el Ayuntamiento está dispuesto á conceder los recursos y material necesarios para que pueda darse las enseñanzas elementales nocturnas para obreros que dispone el R. D. de 17 Agosto último.

—En Junta municipal se acordó cubrir el cupo de consumos, señalado á esta ciudad para el año de 1902 por medio de administración municipal.

—El arbitrio municipal impuesto á las casas que vierten las aguas en la via pública formando chorro es de 25'00, 20'00 y 15'00 pesetas al año según estén clasificadas de 1.ª, 2.ª ó tercera las calles en que aquellas esten enclavadas.

—La suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción ascendia el sábado último á 8.954'00 Ptas.

Mallorca

Palma.—Segun la distribución del contingente de los 80.000 hombres llamados á las filas para el cupo de 1902, corresponden á esta provincia 2.000 reclutas.

—Adelanta rápidamente la madurez de la uva, y apesar de ello, parece que nadie quiere aventurarse en la compra de la misma para dedicarla á la vinificación. Sobre el precio probable que alcance la vendimia tampoco se dice nada. Lo mas regular es que este año sea abandonadísimo.

Capdellá.—Una sensible desgracia ha ocurrido en esta villa:

Cinco trabajadores despues de acabado el

Telegramas.

jornal fueron á lavarse en el mar. Estaba éste embravecido de tal modo, que tomó por juguete de sus olas al primero que entró en él, siendo un joven de 28 años de edad y con solo diez meses de matrimonio. Apesar de los esfuerzos que hacía el pobre jóven era arrastrado mar adentro y á los pocos instantes desapareció de la superficie de las aguas muriendo ahogado á la vista de sus compañeros.

REMITIDO

HERNIAS (quebraduras) obesidad, desviación de la columna vertebral, torceduras de las piernas etc., etc.
Tratamiento de éxito garantizado por medio de los aparatos especiales (con real privilegio de INVENCIÓN PATENTE N.º 27.791) del ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell.

UN CASO DE CURACIÓN EXTRAORDINARIO

«Valencia 3 de Junio de 1900.

Sr. D. Gerónimo Farré Gamell.

MADRID

Muy Sr. mío y de toda mi consideración: si he tardado en escribir á usted ha sido por darle más detalles de mi nueva vida.

He rejuvenecido, carísimo don Jerónimo, y gracias doy al Señor por haberme encontrado con usted á imitación del jóven Tobías, que encontró al Arcángel Rafael, y estas impresiones las comunico y publico á cuantas personas y ocasiones se presentan, tanto por sus proesas en esta enfermedad (antes incurable), bien por favorecer á la humanidad.

Larga y detenidamente conferencie con mi médico don Mauro Comín, á quien di tarjeta después de escucharme con satisfacción é interés. También á un Canónigo y aún no he podido visitar al personaje de que le hablé, y de este modo repartó las targetas y cumplo con un deber de gratitud.

Yo me encuentro mejor, pero muchísimo mejor. La hernia de la izquierda se cerrará como V. profetizó, pues al poner el vendaje casi prescindiendo de ella y no hay novedad. ¡Ojalá llegue el día para la inyección! Pero entretanto no es poco el bien que he conseguido gracias á usted.

Reitero, amado don Jerónimo, mi agradecimiento y á su disposición me pongo; eunte usted con un amigo, no de los modernos á la moderna sino *ex corde*, deseándole prosperidad, paz y años de vida para aliviar y curar enfermos, alectísimo en Cristo, Hermano y Capellán q. b. s. m.

ROQUE CASAÑS.

Su casa, Ruzafa 17.»

IMPORTANTÍSIMO

Llegará en breve á MAHÓN y CIUADDELA el Representante y Auxiliar técnico de dicho reputado ortopédico de Madrid DON JERÓNIMO FABRE GAMELL y recibirá en MAHÓN durante los días 28, 29 y 30 de Septiembre y en CIUADDELA durante los días 2, 3 y 4 de Octubre á cuantos deseen encargar alguno de los aparatos especiales que se construyen en su casa.

Los aparatos para las HERNIAS (quebraduras), de invención propia y exclusiva, con mecanismo para mover la pala en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de ellas por voluminosas y antiguas que sean y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción la pala reductora y contentiva de estos aparatos de cuantos otros hasta el día se conocen, tiene todas las formas de adaptación de que es susceptible la mano del enfermo, produciendo la callosidad del anillo y aponurosis que lo forman, disipando la grasa de las partes, haciendo que las paredes de las células se aglutinen unas con otras, con los cuales se establece la curación efectiva.

Recibirá en MAHÓN solamente los días 28, 29 y 30 de Septiembre de once á una y de tres á seis en la fonda de Bustamante y en CIUADDELA solamente los días 2, 3 y 4 de Octubre, á las mismas horas, en la fonda de Feliciano.

(Avisando pasará á domicilio.)

En Madrid, en el Gabinete del autor, calle del Barquillo, 3, duplicado, 1.

Madrid, 8.—Los obreros mecánicos han celebrado un meeting en Barcelona.

Lerroux pronunció un discurso de tonos muy violentos, como todos los suyos.

Aconsejó la huelga general revolucionaria.

El delegado del gobernador se vió obligado á intervenir, en vista de algunos conceptos emitidos por el orador.

El público protestó indignado de la intervención del representante de la autoridad.

Madrid, 9.—Dicen de Zaragoza que los dependientes de comercio están haciendo los preparativos necesarios para la celebración de un meeting.

La reunión tiene por objeto pedir á los patronos y principales el establecimiento del descanso dominical.

Se espera que los dependientes conseguirán lo que desean.

Madrid, 9.—En Berlín se han recibido despachos en que se dice que el generalísimo de las tropas europeas en China, conde de Waldersee, se ha puesto grave repentinamente.

Madrid, 9.—S. S. el Papa, Leon XIII, se ha afectado mucho al tener noticia del atentado que se ha cometido contra Mac-Kinley.

Madrid, 9.—Ha sido preso un oficial alemán á quien se supone cómplice del atentado contra Mac-Kinley.

Al ser detenido, fué interrogado, incurriendo en las contestaciones en algunas contradicciones.

El padre del agresor de Mac-Kinley ha dicho: que el delito que su hijo ha cometido merece ser castigado con la pena de muerte.

Madrid, 9.—Rusia ha encargado la construcción de cinco nuevos acorazados de 20.000 toneladas cada uno.

Madrid, 11.—Noticias recibidas del Cabo dan cuenta de que en el Transwaal se ha fundado una Liga de irlandeses. El objeto de esta liga es auxiliar á los holandeses boers.

Telegramas recibidos de Oviedo dicen que en dicha ciudad mientras unas fuerzas de infantería se ejercitaban en el tiro al blanco una bala de fusil mauser mató á un paisano.

Madrid, 11.—Los últimos telegramas recibidos de Londres dan cuenta de que la prensa de aquella capital considera justificado el ultimatum que el Gobierno de España presentará á Marruecos con motivo de los cautivos españoles.

En este ultimatum España pide que sean devueltos vivos dichos cautivos y que las kábilas sean castigadas.

La prensa inglesa aplaude la demostración naval de la escuadra española delante de Marruecos.

En Glasgow ha explotado una mina.

A consecuencia de esta explosión quedaron heridos siete hombres que trabajaban en dicha mina.

Madrid, 12.—Telegramas recibidos de Londres dan cuenta de haber explotado una mina en Clamorgon.

Veinte hombres que trabajaban en ella quedaron sepultados.

En Marsella han sido detenidos algunos anarquistas y expulsados varios españoles relacionados con revolucionarios franceses.

Madrid, 10.—El Gobierno se halla hondamente preocupado por la suerte de los hermanos españoles que hace tiempo, cayeron en poder de los moros; habiendo terminado el plazo concedido al Sultán de Marruecos para su rescate, sin que este se haya logrado hasta el presente.

Es casi seguro que se recabará por parte de nuestro Gobierno la intervención de las Potencias en asunto tan importante.

Madrid, 10.—La policía yanqui no se permite punto de reposo desde que tuvo lugar el atentado contra el Presidente de los Estados Unidos.

En vista del desarrollo que en aquella república han tenido los trabajos anarquistas, se ha acordado la disolución de todos los círculos de esta índole.

Madrid, 10.—Noticias recibidas de los Estados Unidos dan cuenta de haberse celebrado en Chicago un mitin socialista, y de haber sido detenida en aquella ciudad la propagandista Emma Godrman, que había pronunciado un violento discurso en aquella reunión contra el Presidente Mr. Mac-Kinley.

Madrid, 10.—Al fin, se ha decidido el Gobierno á promover la provisión del Obispado de Madrid-Alcalá, respecto de la cual tanto se ha hablado. Queda propuesto para dicha Silla episcopal el Ilmo. Sr. Guizasaola, actual Obispo de Jaén.

Madrid, 10.—Despachos recibidos de América aseguran que en un encarnizado combate han sido derrotadas las tropas colombianas, y que los revolucionarios amenazan á Colón.

Su Santidad León XIII está preparando una encíclica contra el anarquismo.

Madrid, 12.—El general Weyler ha declarado en San Sebastián que le es imposible rebajar el cupo de ochenta mil hombres que ha llamado á las filas.

Añadé que únicamente podría reducirle en el caso de que las Cortes autorizasen un nuevo llamamiento para el año 1902.

Madrid, 12.—Afirmase que el Sultán organiza una expedición contra la Kábila de Beniarios para rescatar á los cautivos españoles.

Se añade que el propio Sultán ha rogado al representante de España en Tánger Sr. Ojeda que interceda con el Gobierno español para la ampliación del plazo fijado para el rescate de los cautivos, asegurando que atenderá nuestras reclamaciones.

Madrid, 15.—New-York.—Se ha efectuado la autopsia al cadáver de Mac-Kinley.

La bala que le hirió en el estomago causole poco daño. La que se incrustó en el estomago ha sido encontrada; esta le produjo dos agujeros en los cuales había aparecido la gangrena.

Madrid, 15.—Washington.—El Presidente interino de los Estados Unidos, mister Roosevelt, ha manifestado á los ministros que seguirá la política de Mac-Kinley, especialmente en los tratados de comercio, expansion colonial imperialista, y en la cuestión del Panamá.

Los ministros han acogido con entusiasmo dichas declaraciones.

Madrid, 15.—El Gobierno cree que hoy ó mañana recibirá noticias de Tánger pidiendo se dilate el plazo para la entrega de los cautivos españoles.

Madrid, 16.—Noticias recibidas de Barcelona dan cuenta de una importante manifestación catalanista que tuvo lugar en la Plaza de Cataluña de dicha capital.

El número de manifestantes ascendía á seis mil.

Los catalanistas depositaron una corona en la estatua de Casanovas.

Varios de los manifestantes pronunciaron discursos de tonos enérgicos.

Se dieron muchos vivas á Cataluña.

Madrid, 16.—Las reformas del Sr. Weyler darán mucho que hacer al Sr. Sagasta.

Corren rumores de que, con motivo de

ellas, se han dividido las opiniones en el seno del Ministerio.

Se teme que esto origine la dimisión del señor Ministro de la Guerra.

Madrid, 16.—Telegramas recibidos de los Estados Unidos dicen que Mac-Kinley era dueño de una pequeña fortuna, la que ha legado á su esposa.

El cadaver del expresidente de los Estados Unidos lo han expuesto en el Ayuntamiento de Búffalo.

Madrid, 16.—Se afirma que España ha dirigido el ultimatum á Marruecos.

Apoyan el ultimatum las potencias mediante una nota colectiva.

El asesino de Mac-Kinley desconoce el fallecimiento de este.

Madrid, 17.—Parece que la cuestión de Marruecos lleva trazas de solucionarse de un modo satisfactorio.

Se sabe que Mohamed Torres ha notificado á las potencias el dropósito del Sultán de introducir en Marruecos reformas administrativas que robustezcan su autoridad sobre las kábilas y de mantener en estas el respecto debido á los súbditos de los estados europeos.

Madrid, 17.—Telegramas llegados de Tánger dan cuenta de una importante reunión diplomática celebrada en la legación española para tratar de la cuestión pendiente entre España y Marruecos.

Asistieron los representantes de las potencias, mostrándose enteramente favorables á España.

En dicha reunión quedó aprobada nuestra conducta en el indicado asunto y se ultimó la nota colectiva apoyando nuestras reclamaciones.

Madrid, 17.—Se tienen ya noticias detalladas acerca de la nota diplomática á que se refiere mi telegrama anterior.

En ella se exige resueltamente al Sultán que demuestre pronto la soberanía que ejerce sobre sus súbditos rescatando sin pérdida de tiempo á los cautivos españoles y castigando severamente á las kábilas que ofendieron á España en la persona de dichos cautivos.

Añade la nota que, si los hechos demostrasen la impotencia del Sultán sobre las kábilas España se tomaría la justicia por su mano, llevando la representación de las potencias y procediendo con toda energía.

Madrid, 17.—La liquidación del Banco de España, correspondiente al mes de Agosto finido, arroja un saldo de ciento veintidos millones de pesetas á favor del Tesoro.

Madrid, 17.—Despachos recibidos de Washington dan cuenta de haber llegado á aquella ciudad el cadáver del Presidente Mr. Mac-Kinley.

Le recibieron en la estación todo el elemento oficial y una inmensa muchedumbre de personas de las distintas clases sociales.

De Búffalo se han recibido telegramas, anunciando que el asesino de M. Mac-Kinley compareció ante el Tribunal que ha de juzgarle.

Añaden que, al ser reconducido á la cárcel, las muchedumbres intentaron otra vez lincharle, lo cual no consiguieron, gracias á la oportuna intervención de la policía, que estaba prevenida al efecto.

Madrid, 17.—En el Consejo de Ministros el general Weyer se ha lamentado del clamoreo de la opinión pública, contra el llamamiento de los ochenta mil hombres á las filas.

Ha tratado de justificarse, alegando que fijó el indicado cupo en cumplimiento de la ley; pero al mismo tiempo hubo de reconocer la equidad de las reclamaciones formuladas por la opinión y por algunas entidades, mostrándose deseoso de llegar á una solución satisfactoria.

Con tal intento, ha dicho que presentará á las Cortes un proyecto de ley, rebajando el actual cupo, haciendo un nuevo llamamiento para el año 1902 y estableciendo una graduación que permita llegar al reclutamiento completo en veintidós años.

Madrid, 17.—Dicen de Tanger que el gobernador de aquella ciudad acompañado de fuerzas de caballería, ha marchado á rescatar á los cautivos españoles que están en poder de las kábilas.

Previo reunión diplomática, las potencias han enviado al Gobierno marroquí la nota colectiva relativa á la cuestión de Marruecos.

VARIEDADES.

CHARADA

Prima segunda es mujer;
falsa diosa cuarta prima;
alimento sustancioso
nos da la segunda quinta.
La tercia cuarta primera
desca vivir tranquila
no queriendo ser esclava
de las naciones vecinas;
y el todo en la soledad,
sin ambiciones mezuquinas,
tal vez encontrar podrá
la dulce paz á que aspira.

S. MARQUÉS.

JEROGLIFICO COMPRIMIDO

KL ERA ERA

MICH.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª AL-FA-RE-RO.

A la 1.ª MA-TA-RÓ.

Al jeroglífico comprimido: MARCHAMAR.

ANUNCIOS

PARA ALOQUILAR

Lo está la casa calle Obispo, 17; informes Rosario, 6.—Farmacia.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS.

Núm. 35. Folletín de *El Vigia Católico*.—Crónica de la Peregrinación Menorquina á Roma.

nidad Benedictina. Además de las mencionadas, se veneran en esta Basílica las reliquias de San Ananías, de algunos Santos Inocentes, de la Samaritana y del Papa San Felix III, de los Santos Timoteo, Valerio Justo, Severo, Agatón, Juliano y las de otros muchos Santos Mártires.

El nombre del gran Apostol de las gentes nos aleja luego algo más de la ciudad de Roma para visitar el mismo lugar donde consumó San Pablo su sacrificio al ser decapitado por orden de Nerón. Aquel sitio antes inhabitable á causa de las fiebres que originaba, es actualmente ocupado por religiosos trapenses, que lo han poblado de hermosos eucaliptus, cuya frondosidad mantiene un frescor inexplicable, al tiempo que purifica el ambiente. Levántanse aquí tres iglesias: la de los Santos Vicente y Anastasio, que es la mayor y guarda el cuerpo de este último; la de Santa Maria *Scala Cali*, llamada así de la visión que tuvo San Bernardo en este lugar, cuando despues de celebrar la misa vió una escalera que llegaba de la tierra al cielo, y por ella subian las al-

mas del purgatorio, libertadas por medio de los sufragios de los fieles; esta iglesia es octógana, levantada sobre el antiguo cementerio de San Zenón; la última que es la que da nombre á la abadia, está edificada en el lugar donde sufrió San Pablo su martirio; tres fuentes brotan del suelo de la misma, correspondiendo, al decir de la tradición, á los tres puntos que tocó en otros tantos saltos la cabeza del Apostol al separarse del tronco; junto á la primera fuente se venera la misma columna á la cual fué sujetado San Pablo en el momento del martirio. No se despiden de esta iglesia peregrino alguno sin antes acercar devotamente á sus labios el vaso de metal con el agua milagrosa.

En qué pecho cristiano ha dejado de inspirar deseos vehementes de veneración el recuerdo de las Catacumbas? Constituyeron en un principio el cementerio de los cristianos, los cuales, protegidos por la ley romana que declaraba inviolable todo sitio sepulcral, hubieron de refugiarse más tarde

á aquellos recónditos lugares al escapar la persecución de los Emperadores; llegó sin embargo el día en que perdióse este respeto al lugar sagrado, cuando por mandato de Valeriano fué invadido el cementerio de los cristianos y despedazado el pontífice Sixto II al tiempo de ofrecer el santo sacrificio. Es inexplicable la primera impresión que se recibe al descender aquellas escaleras que nos ponen en comunicación con cuatro ó cinco pisos subterráneos, cruzados por un laberinto de galerías, y abiertos á ambos lados de estas, innumerables nichos en donde eran colocados los cuerpos de los mártires y de los fieles de la primitiva iglesia. A la débil luz de una vela que llevaba en su mano el P. Trapense que sirve de guía en las Catacumbas de San Calixto, que son las que con mayor detención visitamos, nos era dado admirar los raros monumentos de aquella brillante edad, de sangre y de heroísmo para nuestra Iglesia: descúbrense allí, junto á los sepuleros de los mártires, ó algún fragmento de los instrumentos de su martirio, ó alguna ampollita